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Thème n°19 : Délestage de l’A35 
 
 
Observations du public : 
 
Augmentation de la fluidité du trafic, gain de temps et plus de sécurité. 
 
Aire de péage et aire de service sur un seul site. 
 
 
 
Ce thème a été abordé au cours de la réunion publique : 
 
Monsieur Georges LINGENHELD (représentant de la Chambre de Commerce) :  
 
Je ne m'attendais pas à recevoir des applaudissements. Néanmoins, ce soir, beaucoup de 
questions ont été posées, il y a de nombreuses inquiétudes et je comprends ces personnes. 
Mais je voudrais aussi que l'on pense à ceux qui travaillent et qui utilisent, tous les jours, la 
rocade de Strasbourg. A l'heure actuelle, cette rocade fait partie des rocades les plus chargées 
de France et nous sommes à 200 000 véhicules par jour. Aujourd'hui, une autoroute est 
classée, à partir de 75 000 véhicules/jour, route à grand trafic. La ville de Colmar, qui compte 
80 000 habitants et celle de Sélestat, qui en compte 20 000, ont eu leur contournement il y a 
des années. Aujourd'hui Strasbourg. Nous avons des engorgements à longueur de journée. 
Strasbourg ne doit-il pas avoir aussi son G.C.O. ?  
Je représente 40 000 entreprises. Nous n'avons pas encore parlé d'emploi. A l'heure actuelle, 
l'emploi est important pour que chacun puisse vivre et ce confortablement. Dans son rapport, 
TTK indique que 12 millions d'heures sont perdues par an sur la rocade de Strasbourg. Ceci 
correspond à 7 500 emplois par an. Pouvez-vous me confirmer ces chiffres ? A la chambre de 
Commerce, nous avons évalué la perte quotidienne sur l'autoroute de Strasbourg à 500 000 €.  
 
 
Monsieur Fabien GUERIN (TTK) :  
 
Il y a un certain nombre d'encombrements et ceux-ci coûtent de l'argent, c'est évident. Il n'est 
pas certain qu'avec le G.C.O., ces encombrements diminuent et que ce coût, que vous avez 
trouvé dans le rapport, diminue.  
 
 
Commentaires de la Commission d’Enquête Publique : 
 
Les réflexions de la Commission sur le délestage de l’A35 ont été largement 
développées à propos des thèmes 1 et 3 et nous rappellerons simplement que 
le désengorgement de l’A35 n’était pas l’enjeu ni l’objectif du GCO.  
Ceci étant, la réalisation du GCO tel que présenté dans l’étude d’impact 
aidera à la requalification de l’A35, ce qui permettra une plus grande fluidité 
sur cet axe. 
  
 

 
 


